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Ce que nous avons entendu, ce que nous savons 
 
 
Quel sera le monde dans lequel nos enfants vont grandir ? En tant que parents, nous nous 
posons souvent la question, dans notre société qui ne cesse de changer. Jour après jour, nous 
regardons, nous écoutons notre aujourd’hui : l’envie de pouvoir des uns, la haine joyeuse des 
autres, l’inertie d’une partie de notre population.  
 
Tous les enjeux actuels pour demain nous paraissent si inédits que nous pourrions ne plus 
savoir où prendre des forces, où trouver l’inspiration pour guider nos enfants. Et nous dans 
tout cela, comment faire grandir nos enfants avec assurance ? Nous aurions toutes les raisons 
de penser que demain sera pire qu’aujourd’hui ! Et pourtant, nous pouvons entendre résonner 
cette parole, petite étincelle de paix, d’espérance pour nous, pour nos enfants : « Ce que nous 
avons entendu, ce que nous savons, ce que nos pères nous ont raconté, nous ne le cacherons 
point à leurs enfants ! Nous dirons à la génération future les louanges de l’Éternel et sa 
puissance et les prodiges qu’il a opérés » Psaume 78.3-4.  
 
Non, nous ne devons pas nous cacher derrière ce qui nous fait peur en multipliant les actions 
auprès de nos enfants pour les rassurer. Non nous ne devons pas nous cacher derrière notre 
angoisse en multipliant les activités pour que nos enfants soient parmi ceux et celles qui 
savent jouer d’un instrument de musique, fassent du sport ou que sais-je encore… Cela, nous 
le faisons tous, mais prenons le temps du questionnement : le faisons-nous pour nous cacher ? 
Il est parfois plus facile de suivre la dynamique parentale du moment, de faire comme les 
autres, que de prendre le temps de dire à nos enfants ce que nous savons, ce qui nous fait 
vivre, ce que nous avons entendu. Avons-nous encore des moments pour raconter à nos 
enfants leur histoire, qui nous sommes, d’où nous venons ? Prenons-nous le temps de leur dire 
ce qui nous fait vivre ? Entre la piscine, les dimanches chez les grand parents, les gardes 
partagées, prenons-nous le temps de leur dire leur histoire ?  
 
L’histoire de la Bible, c’est l’histoire d’une famille qui se raconte de génération en 
génération, c’est l’histoire d’une famille où Dieu se dit dans les tendres moments, comme une 
force d’amour, dans les épreuves, comme une force de vie qui résiste, et se laisse émouvoir 
par notre humanité. C’est l’histoire d’une famille où Dieu devient force de vie, d’amour et de 
paix pour chaque nouvelle génération, c’est l’histoire d’une famille qui va vers l’inconnu, en 
prenant le risque d’aimer et de chercher la paix, et la justice quelles que soient les 
circonstances de la vie. Cette histoire devient assez forte pour souffler la vie et l’avenir de 
génération en génération ! 
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